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中国共产党新闻 >> 高层动态

刘淇：把北京建成全国最好世界领先的“无线城市” 

徐飞鹏

2011年01月06日08:07   来源：《北京日报》
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  “十二五”期间，本市将加快推进智慧城市建设，努力在信息化方面走在全国

最前列。如何将这一宏伟目标转化为现实？昨天下午，市委书记刘淇，市委副书

记、市长郭金龙来到中国移动通信集团公司总部，就“推进无线城市建设，提升城

市科学管理水平”主题进行调研，并与中国移动通信集团公司董事长、党组书记王

建宙座谈。刘淇强调，要进一步做好各项服务工作，加强与中国移动的合作，把北

京建设成为全国最好、世界领先的“无线城市”，努力在信息化建设上走在全国最

前列。 

  在充满科技感的中国移动总部新业务演示中心，各种实物、模型生动地向刘

淇、郭金龙等市领导展示了最新信息技术成果的魅力。依托自主创新的TD-LTE网络

技术，物联网得到快速发展，手机传统的人际交往功能也得到了极大拓展：从汽车

防盗到实时监控温室大棚的温度、湿度变化，以及电梯、路灯等城市家具的维护，

都可以通过手机及时提示或操作。广东、福建无线城市系统现场连线演示，引起了

市领导的浓厚兴趣。市民只需要用手机，就可以通过该系统进行社保账户查询、预

约挂号等操作。其中的智能交通功能引起刘淇的高度关注。该功能的设置，让市民

通过手机查询实时路况和停车余位成为可能。据介绍，在福建无线城市系统中，还

将开发手机预定停车位和停车付费功能。刘淇对此项功能的开发应用表示赞赏，称

其对北京加强交通管理具有借鉴意义。 

  随后，市领导与中国移动领导座谈。王建宙介绍全国“无线城市”建设情况时

说，北京是全球手机用户最多的城市，网络覆盖好，具有打造世界领先的“无线城

市”的良好条件。中国移动将与北京市在智能城市管理等方面充分合作，共同推进

物联网六大工程建设，并集全集团的优势，与北京一道，共同打造世界领先的“无

线城市”。市经信委负责人汇报了北京市与中国移动战略合作协议落实情况及北京

市建设“无线城市”总体工作思路。 

  郭金龙讲话说，建设“无线城市”，是提升城市精细化管理水平，促进首都科

学发展的迫切需要。当前，北京发展进入了新阶段，需要更高水平的服务和管理。

建设“无线城市”，广泛运用现代信息技术是保障城市服务运行的一把“金钥

匙”，将帮助我们提高资源配置和发展的质量与效益，惠及广大人民群众。我们要

下决心把北京建设成为全国最好、世界领先的“无线城市”。同时，北京市要全力

做好服务，推动与中国移动的合作项目顺利实施。 
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  刘淇代表市委、市政府感谢中国移动多年来积极参与首都改革发展，为北京经

济社会发展和城市安全运行做出的重要贡献。他简要介绍北京市2010年经济社会发

展情况和“十二五”时期发展目标后说，北京市“十二五”时期的发展任务艰巨，

希望包括中国移动在内的中央在京大型企业积极支持和参与首都的发展。 

  刘淇指出，提高北京信息化水平是首都“十二五”发展的重要任务。北京市要

认真落实中央要求，在加快转变经济发展方式上走在全国最前面；率先形成创新驱

动的发展格局、率先形成城乡经济社会发展一体化新格局；推动人文北京、科技北

京、绿色北京发展战略；做好“四个服务”，为中央党、政、军领导机关的工作服

务，为国家的国际交往服务，为科技和教育发展服务，为改善人民群众生活服务；

打造国际活动聚集之都、世界高端企业总部聚集之都、世界高端人才聚集之都、中

国特色社会主义先进文化之都、和谐宜居之都，建设中国特色世界城市。实现这些

目标，都需要提高信息化水平。同时，提高北京信息化水平也是改善民生、拉动消

费、加强人口、交通等方面管理服务的需要，是地区综合竞争力的集中体现。北京

市希望与中国移动进一步加强合作，努力把北京建设成为全国最好、世界领先的

“无线城市”。一是加大科技创新合作力度。近期，国务院原则同意中关村

“1+6”的鼓励科技创新和产业化的系列先行先试改革政策，这将对中关村各类企

业和包括中国移动在内的大型国有企业创新发展起到积极的促进作用。希望中国移

动发挥北京的人才、政策等优势，加大4G移动通信等信息技术研发，积极推动北京

研发中心建设。二是希望中国移动积极参与“无线城市”的基础设施、产业基地和

重大应用工程的建设，支持北京物联网产业发展，加快市民主页建设，帮助北京成

为4G移动通信的示范城市。三是希望中国移动和北京市就建设世界领先的“无线城

市”签订战略合作框架协议，推动双方合作向纵深发展。 

  刘淇表示，北京市将认真履行“四个服务”职责，为包括中国移动在内的大型

国有企业做好服务，为企业发展创造良好的环境。 

  市领导吉林、李士祥、苟仲文，中国移动通信集团公司总经理、党组成员李

跃，市政府秘书长孙康林一同调研。

（责任编辑：常雪梅）
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